

Landeshauptstadt Magdeburg - Der Oberbürgermeister -		Datum 09.09.2019
Dezernat VI	Amt SFM	Öffentlichkeitsstatus öffentlich

I N F O R M A T I O N

I0250/19

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	17.09.2019	nicht öffentlich
Betriebsausschuss SFM	08.10.2019	öffentlich
Stadtrat	14.11.2019	öffentlich

Thema: Spielplatz Haydnplatz

Mit Beschluss Nr. 2600-070(VI)19 zum Antrag A0142/19 hat der Stadtrat den Oberbürgermeister wie folgt beauftragt:

„Der Oberbürgermeister wird gebeten, die Spielplatzflächenkonzeption des Spielplatzes Haydnplatz, auf eine schöne Gestaltung als Motto-Spielplatz, welcher die Kreativität, Phantasie und Spielfreude von Kindern fördert, hin zu prüfen. Um die Beibehaltung des Vogel-Mobiles wird gebeten.“

Information:

Die letzte Sanierung des Spielplatzes wurde im Jahr 2001 durchgeführt. Unter Berücksichtigung des historischen Umfeldes wurde eine Plastik als ein beispielbares Denkmal entwickelt. Es sollte für Erwachsene eine markante, mit künstlerischer Qualität ausgestattete Plastik sein, die dem Haydnplatz eine prägnante Note gibt, andererseits auch vielen Kindern Spielspaß vermitteln kann.

Die Idee war, mit einer Flugmaschine oder vogelähnlicher Plastik den Magdeburger Flugpionier Hans Grade zu ehren. Man einigte sich auf ein Schlagflügelflugmodell, einen Ornithopter (Schwingflügler). Der Designer Günter Beltzig entwarf mehrere Modelle. Die Spielplastik, der Ornithopter, besteht aus nichtrostendem Stahl, mattsilber, 6 Meter Spannweite, knapp 5 Meter lang und über 3 Meter hoch. Wenn der Körper beschwert wird, indem sich jemand hinsetzt, senkt er sich und die Flügel schwingen nach oben.

In der Unterhaltung der Spielplastik gibt es keine Beanstandungen. Die Spielplastik verleiht dem Haydnplatz ein prägnantes Aussehen, und die örtliche Gegebenheit bietet kaum Spielraum für eine Platzerweiterung.

Aktuell erfolgt die Überarbeitung der Spielplatzflächenkonzeption 2015-2020 (2030) und der Bedarf an öffentlich zugänglichen Spiel- und Freizeitflächen wird anhand der Kinderzahlen (Stand 31.12.2018) neu ermittelt. Ergibt sich aus der Analyse ein zusätzlicher Bedarf, sollte ein weiterer Standort innerhalb des Quartiers für einen öffentlich zugänglichen Spielplatz untersucht werden, um die Charakteristik des Spielplatzes auf dem Haydnplatz beizubehalten.

Andruscheck